

Organisations fondatrices de l'association « 100 pour 1 Hébergement » Mulhouse : Association d'accueil des Demandeurs d'Asile, CCFD-Terre-Solidaire-68, Conférences St Vincent de Paul, LDH section de Mulhouse, Emmaüs-Cernay, Pastorale des Migrants-68 et Conseil Local de la Solidarité (Zone Pastorale de Mulhouse) – **Membres du collectif Urgence-Welcome :** les mêmes avec les associations CIMADE, DIDA (D'Ici et D'Ailleurs), Devoir de Solidarité, Collectif Accompagnement Migrants Kingersheim-Ruelisheim-Wittenheim et Restos du Cœur de Mulhouse.

Meilleurs vœux à tous nos donateurs et sympathisants !

Toutes les personnes qui nous ont donné leur adresse mail reçoivent en même temps que ces Échos le procès-verbal de notre assemblée générale du 15 octobre, qui a décidé d'éviter la prise en charge complète de familles au profit d'aides partielles à un plus grand nombre. En application de cette nouvelle orientation, nous rencontrons en ce moment des familles qui ont besoin d'aide, pour faire le point sur leur situation.

Nous avons aussi bénéficié d'un formidable geste de solidarité : la mise à disposition, sans loyer, de deux appartements dont il ne faudra payer que les charges. Nous allons les utiliser comme « sas » pour des familles proches de l'accès au droit au séjour. Elles n'y resteront qu'un an ou deux au plus, et laisseront ensuite la place à d'autres.

Nos remerciements les plus vifs aux propriétaires de ces deux appartements.

Et bien sûr, merci à toutes et à tous pour votre soutien.

VIVE LA REINE ! VIVE LE ROI !

Samedi 6 janvier 2024, nous avons invité nos résidents actuels et les anciens à se joindre à nous pour fêter l'An Nouveau en partageant la brioche des rois en forme de bretzel.



La plupart des enfants ont eu la fève et ont été couronnés pour leur plus grande joie. Une quinzaine de familles nous avaient rejoints et ce fut un moment chaleureux. Un certain nombre n'ont pu venir car beaucoup travaillent le samedi dans des commerces, et aussi de nombreuses grippes.



Un goûter, des chants animés par Fabienne et le jeu des Chaises Musicales proposé par Denis, il n'en fallait pas plus pour une bonne ambiance. Nous recommencerons pour une autre occasion.

Des projets à proposer aux familles.

Grâce à Rachel, nous allons mettre en place des sorties bibliothèque à destination des familles. L'objectif principal est la pratique de la langue française au travers d'une activité commune, et la découverte d'une bibliothèque et de son usage. Rappelons que les enfants scolarisés à Mulhouse peuvent avoir une carte de prêt gratuite avec un certificat de scolarité et un justificatif de domicile. De même pour les parents avec un justificatif de domicile et un avis de non-imposition.

La Bibliothèque du Parc Salvator nous accueillera le mercredi 31 février 2024 à 13h30 pour une première rencontre.

Autre expérience en vue : des sorties "Balades en Langue", avec l'Association MARCHER A L'ÉCOUTE, accompagnées par Guillaume Daske. Il s'agit d'emmener des petits groupes, adultes et enfants, à la découverte de Mulhouse, en français.

La 1^{ère} sortie aura lieu le 11 février à 13h30 à partir de la dalle du Marché Couvert.

La loi "Asile et Immigration"

Avant Noël, le vote de la loi Asile et Immigration, nettement durcie, nous a tous laissés abasourdis : « Comment en sommes-nous arrivés là dans notre pays ? Est-ce vraiment ce que veulent les Français, comme le martèle notre gouvernement ? ».

Quotas migratoires, déchéance de nationalité élargie, droit du sol écorné, regroupement familial encore plus difficile, retour du délit de solidarité, extension des possibilités d'expulsion, hébergement d'urgence réduit, caution pour les étudiants étrangers...

S'y ajoutent deux mesures qui nous interrogent plus particulièrement comme association Cent pour Un hébergement.

Si la loi est adoptée, les modalités d'accès à l'APL et aux prestations sociales, dont les allocations familiales, obéiront à la logique de la « préférence nationale ». Il faudra avoir travaillé 3 mois ou résidé pendant 5 ans avec un titre de séjour pour y avoir droit. C'est déjà le cas actuellement pour le RSA, mais cet élargissement à toutes les prestations serait une catastrophe pour des employés des entreprises du bâtiment ou du nettoyage qui n'ont qu'un petit salaire. Et qu'en sera-t-il des emplois précaires ou à temps partiel, des périodes de chômage touchant les personnes peu qualifiées, notamment les femmes seules avec enfants ?

Certes il faut lutter contre le travail au noir... Mais la demande qui peut être faite par le salarié reste soumise à la discrétion du préfet, comme c'est le cas actuellement. Et il faut fournir des fiches de salaire justificatives. Combien de patrons acceptent de signer un contrat de travail, alors qu'ils risquent une amende conséquente pour travail dissimulé ? Rien n'est dit sur ce point...

Des manifestations ont eu lieu durant deux dimanches de janvier pour demander le retrait de cette loi, qui doit être examinée par le Conseil Constitutionnel le 25 janvier.

Et l'incertitude autour de la réforme de l'Aide Médicale d'Etat demeure...

Plus d'infos sur les articles de la loi sur www.vie-publique.fr/loi/projet-de-loi-immigration-integration-asile-2023, sur les sites du GISTI, de la CIMADE.

Intéressant sur le fond : le site de l'Institut Migrations Convergences, présidée par François HERAN, professeur au Collège de France : <https://www.icmigrations.cnrsfr>

Forum « Humanité sans Limite »

Chaque année depuis 10 ans, le collectif « Urgence Welcome » organise un Forum « Humanité sans Limite ».

Le dixième Forum se déroulera le samedi 6 avril 2024, comme chaque année à la Maison de la Citoyenneté de Kingersheim de 9h à 17h.

Cette année, nous proposons « **La santé des migrants et des personnes qui les accompagnent, ça nous concerne tous !** »

Ce thème se déclinera comme suit :

- L'Accès aux soins (Titre de séjour « Santé », l'Aide Médicale Etat).
- Santé physique et psychique des personnes migrantes.
- Repas
- Santé alimentaire des personnes migrantes.
- Santé des personnes qui les accompagnent.
- Spectacle avec le groupe local du CREA Conservatoire de Théâtre.
- Verre de l'amitié en clôture.

En 2023, nous avons choisi de parler de la nouvelle loi Immigration, dont le thème était déjà brûlant à l'époque (cf. photos).



1^{er} avril 2023 – Maison de la citoyenneté à Kingersheim